学校だより 令和5年度 第10号 令和6年2月15日

きらきられる

小川小日記



HP:http://ogawa-e.murakami.ed.jp

みんなで何かするって楽しい

校長 佐久間 義久



能登半島地震から一か月以上を経過しましたが、被災された方が、穏やかな毎日を取り戻すには依然としてほど遠い状況に、一日も早い復興復旧を願ってやみません。
さて、2020年2月27日の「全国の学

さて、2020年2月27日の「全国の学校休校要請」から、はや4年が経とうとしています。その発表の衝撃は今も鮮明です。その日から、学校の日常が一変しまし

た。大切な行事ができない、みんなで遊べない、給食は黙食、グループ学習はしてはいけない、歩き遠足すらも、行って良いのか悪いのか。何しろ、どこでもソーシャルディスタンス。楽しそうな子どもたちに「ほら離れて!」可哀そうな毎日でした。

それから3年が経過し、第5類移行後は、少しずつ日常が戻ってきました。みんなでお祝いできる儀式行事、大盛り上がりの運動的行事の開催。大勢の方から見ていただける授業参観、連日の猛暑に大盛況だったプール開放、スキー授業に雪遊びもワイワイと楽しめました。そして何より、授業での学び合い・助け合いが思いっきりできるようになりました。委員会のイベントもその一つ、みんなでわいわい何かする楽しさを存分に味わえるようになりました。みんなで何かするって楽しい! それを味わえるのが学校であり、だから人間っていいなと思えるのだと思います。来週には6年

生を送る会を予定しています。5年生が心を込めて企画し各学年が 大好きな6年生へと思いを込めながら準備し、舘腰保育園年長さん もお招きします。大切なことを当たり前のようにできるって素敵な ことです。地域の皆様、保護者の皆様のお越しをお待ちしております。

市内では、依然として感染症による学級閉鎖が多く見られます。手洗い、うがいが何より有効です。楽しい毎日のために、ご家庭での声掛けをお願いいたします。



図書ボランティアの皆さん ありがとうございます!

図書ボランティアさんから活動いただいています。図書室のきれいな飾り付けに、図書関係の掲示物作りにと楽しく活動していただいています。子どもたちとのふれあいもできたらと思います。



2学期の保護者アンケートの結果

12月に行った保護者アンケートの結果をお伝えします。 (1学期における結果と比較しています。)

		項目		よくできている	できている	あまりできていない	できていない
知育	1	学習内容を理解している。	1学期	35%	48%	16%	1 %
			2学期	38%	52%	9 %	1 %
	2	先生や友達の話をしっか り聞くことができる。	1学期	27%	59%	13%	1 %
			2学期	38%	44%	17%	1 %
	3	学年×10分以上の家庭学習の習慣が身に付いている。	1学期	44%	39%	15%	2 %
			2学期	47%	34%	14%	5 %

- 項目1でも、肯定的評価が、**1学期83%から2学期90%**と高くなりました。これからも「村上市の授業づくり」に基づく丁寧な学習指導に努めてまいります。
- 項目2では、「よくできている」評価が、**1学期27%から2学期38%**と高くなりました。 人の話を聞くことは大切な学習態度です。これからも励ましてまいります。





	4	家庭や地域で進んであい さつをしている。	1学期	31%	53%	11%	4 %
			2学期	35%	47%	17%	1 %
	5	人や動植物にやさしく接する など、思いやりの心が育って いる。	1学期	47%	47%	3 %	3 %
徳			2学期	55%	37%	6 %	2 %
育	6	家庭で自分や友達のよいところや自慢できることを話している。	1学期	31%	49%	17%	3 %
			2学期	32%	49%	16%	3 %
	7	友達にいやなことをしたり、 悪口をいったりしない。	1学期	44%	51%	5 %	0 %
			2学期	54%	41%	3 %	2 %

○ 項目6では、肯定的評価が、**1学期80%から2学期81%**とわずかながら高くなっています。自慢を話せるということは、自己肯定感の高まりと密接です。これからも学級と家庭の両輪で褒め励ましていけたらと思っています。

	8	進んで外遊びをしている。	1学期	36%	27%	30%	7 %
			2学期	21%	28%	37%	14%
体	9	寝る時刻を守って生活し ている。	1学期	21%	43%	30%	6 %
育			2学期	18%	50%	18%	14%
	10	きまりや時間を守って、テ レビやビデオを見たり、ゲ ームやパソコン、携帯など を使ったりしている。	1学期	19%	34%	37%	10%
			2学期	20%	34%	37%	9 %

○ 項目10では、肯定的評価が、**1学期53%**と全体から見るとの半数以上の 状況でしたが、**2学期54%**とわずかながら高くなりました。ご家庭での励 ましが功を奏していると感じます。学校でも「節度とルール」を話していま す。これからも声掛けをお願いします。





学校に	11	教育方針や活動の様子を しっかりと伝えている。 (学校説明会、保護者会、 たより、ホームページ 等)	1学期	24%	64%	10%	1 %
			2学期	27%	68%	5 %	0 %
2	12	保護者や地域の人々と協力しながら教育活動を行っ ている。	1学期	28%	65%	7 %	0 %
いて			2学期	25%	70%	5 %	0 %
		1 - 1 - 1 - 1 - 1	1学期	32%	57%	7 %	4 %
			2学期	27%	66%	6 %	1 %

○ 項目11では、1学期、88%で2学期は95%と7%も多くなり、取組に対し肯定的に捉えていただいていることに感謝します。今後も適切に情報共有するとともに、迅速で丁寧な対応に心掛けていきたいと思います。





お寄せいただいたご意見、ご感想に関して、職員で共通理解を図り、来年度以降の教育活動に活かしていきます。アンケートへのご協力、大変ありがとうございました。

4年ぶりに「スキー教室」を実施しました

1月18日に5~6年生、19日に3~4年生が、ぶどうスキー場でスキー教室を実施しました。長い間新型コロナ感染症の影響で中止になっていたので、久しぶりの実施となりました。天気や雪の状況はあまりよくなかったのですが、指導員やボランティアの皆様に丁寧に教えていただき、とても楽しいスキー教室になりました。経験のあった子だけでなくスキーが初体験の子どもたちも1日のうちにかなり上達を感じられるほど上手になりました。「楽しかった」と満足気に話す子も多かったです。みんな楽しい思い出をつくって帰ることができました。ご協力いただいた指導員やボランティアの皆様、大変ありがとうございました。







なかよし班で盛り上がった「なわとびフェスティバル」

1月30日に、「なわとびフェスティバル」が開催されました。なかよし班の12班をA~Fの6チームに分け、回数を競いました。休み時間には上級生が下級生の世話をしながら、練習に励みました。練習開始から比べると1年生も大変上手に跳べていました。大会では最高記録を出した班が多かったです。これからも班のメンバーで助けあい、仲良く交流を深めてもらいたいです。







ペイントガラス拭き~環境ボランティア委員会の活動~

2月8日、環境ボランティア委員会の企画で、ペイントガラス拭きを実施しました。みんなで学校の窓ガラスをきれいにしようという取組です。時間になると、学年ごとに教室や廊下の窓ガラスに、ペンで思い思いの絵を描いた後、それを雑巾できれいに拭き取りました。ガラスに絵を描く経験はないので、みんな楽しそうに作業していました。最後にピカピカになったガラスを見て、みんな気持ちよさそうにしていました。みんなの役に立つ取組ができてよかったです。環境ボランティア委員会の皆さん、ありがとうございました。







